



Io bona Saturnalia !

publié le 04/12/2023

Les 5^è latinistes ont préparé un calendrier de l'avent pour fêter les Saturnales !

Dans la religion romaine, les Saturnales étaient une fête très populaire évoquant l'âge d'or sur lequel régnait Saturne. Elle se déroulait fin décembre, pendant sept jours fériés, autour du solstice d'hiver et à proximité de la fête des grains. Les symboles d'abondance et de renouveau lui sont donc associés. Cette fête était la plus attendue dans l'Antiquité car la plus joyeuse ! Temps de plaisir, de bienveillance et de libertés, c'est par certains aspects une fête qui ressemblait à notre fête de Noël. C'était une fête religieuse et familiale : on offrait au temple de Saturne un sacrifice, qui était suivi d'une fête publique. Le travail cessait, tous les Romains mettaient leurs habits de fête et se coiffaient du bonnet appelé « pileus » (le bonnet de la liberté, le futur bonnet phrygien symbole de la révolution française) ; ils s'offraient des cadeaux faits-maison, cuisinaient, riaient beaucoup, jouaient à des jeux de hasard (les fameux « alea »), se déguisaient, inversaient les rôles des maîtres et des esclaves, et désignaient le « Saturnalicus Princeps » pour présider les festivités à l'aide d'un gâteau et d'une fève ... Cela vous rappelle-t-il quelque chose ? Lors de cette fête, une foule joyeuse envahissait les rues, de nuit comme de jour, aux cris de : " Io Saturnalia ! Io bona Saturnalia ! "

Pour mettre à l'honneur cette fête antique, les latinistes de 5^è ont préparé un calendrier de l'avent numérique sur le thème de la mythologie romaine. Bonne découverte !

<https://adventmyfriend.com/220620/1...>



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.